



## 200 universidades

*Esta hazaña de la educación nunca antes vista en el mundo tendrá más dinero para producir licenciados y, desde luego, abogados; ahí se reciben hombres y mujeres ya con 5 años de experiencia y cartas de recomendación de unos vecinos*

**UNO HASTA  
EL FONDO**

**GIL  
GAMÉS**

*gil.games@milenio.com*



**G**il se deslizaba sobre la dueda de cedro blanco al ritmo de una rola superacó, no superacó sino superacó: el *Reguetón Champagne* interpretado por Bellakath y Dani Flow. Esta canción, monumento al kitch y al camp le devuelve el buen humor a Gamés. Ala mala cara buen tiempo, o como se diga: “Reguetón champagne, pán-pán-pán / Yo no tengo problema si fumas hierba / Ojalá te dé tos para que saques mucha flema / Yo pongo fuego, tú pones la leña / Y mientras suena el beat te recito un poema: / qué bonitos ojos tienes quiero chuparte el pene / Reguetón champagne pán-pán-pán-pán. Gil jura y perjura que la gran Bellakath estudió en una de las universidades del Bienestar Benito Juárez, donde además les enseñan a rimar con gran aseo poético.

Por cierto, como la lectora y lector saben ya de memoria, el gasto programable del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 asciende a 6.5 billones de pesos, de los cuales casi 70 por ciento corresponde a desarrollo social, es decir, a protección social, vivienda y servicios a la comunidad, educación y salud. Anjá, sobre todo salud y educación.

### La hazaña educativa

Gil lo leyó en su periódico *La Jornada* en

una nota de Georgina Saldierna: de los 16 programas sociales prioritarios del actual gobierno, sólo dos tienen aumento en su partida para el próximo año: el de la Beca Universal de Educación Básica Rita Cetina, con un crecimiento de 51.6 por ciento, y de 85.9 por ciento para las 200 Universidades para el Bienestar Benito Juárez. Sí, leyó usted bien: 200 universidades. Esta hazaña de la educación nunca antes vista en el mundo tendrá más dinero para producir licenciados y, desde luego, abogados. Dicen que en esas universidades se reciben hombres y mujeres ya con 5 años de experiencia y cartas de recomendación de unos vecinos.

Análisis del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas Ifigenia Martínez de la Cámara de Diputados y de la propia bancada de Morena señalan que el presupuesto estimado en 2025 para programas sociales prioritarios aumentó 4.5 por ciento respecto al presente año, al pasar de 769 mil 382 millones a 803 mil 705.2. Entre ellos se encuentran tres de reciente creación: la pensión para las mujeres de 60 a 64 años, que tendrá 15 mil millones de pesos; la Beca Universal Rita Cetina Gutiérrez de Educación Básica, con 78 mil 840.7 millones, y el de la Salud Casa por Casa, 2 mil millones. A darle duro a la matraca de la compra de votos. Sigán gastando y verán a dónde vamos a acabar. Y sobre todo no dejen de creer que México crecerá entre el 2 y 3 por ciento en el 2025. Gil volvió a pensar: 200 universidades. En efecto, se han vuelto locos. *Reguetón Champagne*, pán-pán-pán.

### Recortar, ignorar, desaparecer

Gil no da crédito y cobranza. Mientras le cae una cascada de dinero a las universidades pato del Bienestar, le dieron de hachazos a otras universidades de verdad. Gil lo leyó en su periódico *Milenio* en una nota de Silvia Arellano: luego de que la Secretaría de Hacienda rectificara el presupuesto para la UNAM y el IPN, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, señaló que de acuerdo al proyecto de Presupuesto 2025, se le recorta el ocho



por ciento de presupuesto a la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro (UA-AAN), 8.2 por ciento a la Universidad Politécnica Nacional (UPN), 7.6 por ciento al Tecnológico Nacional de México (TecNM).

En sus redes sociales, el líder parlamentario informó que también se le quita 9.1 por ciento al Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), 4.5 ciento al Colegio de Bachilleres y 2 por ciento al Conalep. A Gil se le ponen los pelos de punta y punto.

Moreira señaló que es muy preocupante la reducción presupuestaria a todas las universidades, en la que no se refleja el compromiso de “primero los pobres”, que tanto proclaman en el partido de Morena, pues son los estudiantes de escuelas públicas a quienes más afec-

ta este recorte. Así es la cosa, licenciado Moreira, primero adoctrinar y luego los pobres, ya adoctrinados, analfabetas y con su dinero en el bolsillo, estudian nada en universidades de nada.

*Reguetón Champagne, pán-pán-pán-pán.*

Todo es muy raro caracho, como diría Kant: “*el hombre no es más que lo que la educación hace de él*”. ■

**Gil's'en va**

Mientras le cae una cascada de dinero a las escuelas patito, hachazos a otras de verdad